
 

Conselho Estadual do FUNDEB  
Espírito Santo 

 

Nº 01/2021 

Ata da posse dos novos representantes do Conselho Estadual de 

Acompanhamento e Desenvolvimento da Educação Básica e de Valorização 

dos Profissionais da Educação – 2021/2024 

Aos quinze dias do mês de junho de dois mil e vinte e um, por meio de 

videoconferência na plataforma Meet, reuniu-se às dez horas o Conselho Estadual de 

Acompanhamento e Controle Social do Fundo de Manutenção e Desenvolvimento de 

Educação Básica e de Valorização dos Profissionais da Educação – FUNDEB, cujos 

conselheiros foram designados pelo Decreto Nº 1186-S, de 02 de junho de 2021, 

publicado no Diário Oficial do Estado no dia 07 de junho de 2021, para cumprimento 

de mandato de quatro anos. Consta na pauta os seguintes assuntos: 1. Posse dos 

conselheiros do CACS/FUNDEB – GESTÃO 2021/2024; 2. Eleição para presidente e 

vice-presidente. Presentes os Membros representantes dos seguintes segmentos: 

SECRETARIA DA EDUCAÇÃO (SEDU) – Titular: André Melotti Rocha; Suplente: 

Eduardo Borchardt. SECRETARIA DA FAZENDA (SEFAZ) – Titular: Ellen Botelho 

Martins; Suplente: Anderson Peixoto Jardim. SECRETARIA DE ECONOMIA E 

PLANEJAMENTO (SEP) – Suplente: Josiane Tonácio Andrade Lascola. 

CONSELHO ESTADUAL DE EDUCAÇÃO (CEE) – Titulares: Izolina Marcia Lamas 

Silva e Cleonara Maria Schwartz. Suplentes: Acácia Gleci do Amaral Teixeira e 

Augusta Maria Bicalho. PODERES EXECUTIVOS MUNICIPAIS (AMUNES) – 

Titulares: Diego Krentz e Ana Izabel Malacarne de Oliveira; Suplentes: Luciano 

Miranda Salgado. UNIÃO NACIONAL DOS DIRIGENTES MUNICIPAIS DE 

EDUCAÇÃO NO ESPÍRITO SANTO (UNDIME) – Titular: José Roberto Martins 

Aguiar; Suplente: Carlos Ricardo Balbino. CONFEDERAÇÃO NACIONAL DOS 

TRABALHADORES EM EDUCAÇÃO (CNTE) – Titular: Rodrigo da Fonseca Agapito. 

PAIS DE ALUNOS DA EDUCAÇÃO BÁSICA PÚBLICA – Titulares: Danielly Felix 

da Silva Areal e Lediane Oggioni Dario Rocon; Suplentes: Maria Soledade 

Mazzinghy. ESTUDANTES DA EDUCAÇÃO BÁSICA PÚBLICA – Suplente: Aissa 

Larissa de Oliveira Lima. ESTUDANTES DA UNIÃO DOS ESTUDANTES 

SECUNDARISTAS DO ESPÍRITO SANTO – Titular: Edson Luis de Souza Jacinto 

Junior;. ORGANIZAÇÕES DA SOCIEDADE CIVIL – Titular (APAES): Cláudia Moura 

de SantAnna Carvalho de Oliveira; Suplente (APAES): Maria Luiza Dadalto; Titular 
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(PESTALOZZI): Sandra Regina Ferreira dos Santos; Suplente (PESTALOZZI): Vitor 

Alexandre Teixeira de Souza. ESCOLAS INDÍGENAS – Titular: Edileuza Carriço; 

Suplente: Adriana Vitoriano Barbosa.  ESCOLAS QUILOMBOLAS – Titular: Jurandir 

Domiciano. 

1. Posse dos conselheiros do CACS/FUNDEB – Gestão 2021/2024: O Secretário 

de Estado da Educação, Vitor Amorim de Angelo, iniciou a reunião cumprimentando 

a todos os presentes, sem nominá-los, considerou todos formalmente empossados e 

que a pendência era a presidência e vice-presidência do colegiado. Falou que, com a 

nova lei, vieram novas atribuições e questões do controle social do Fundeb, 

atribuições essas que não se tratam de controle interno da Secont e nem de controle 

externo do Tribunal de Contas, mas que aquele espaço é uma forma de 

empoderamento da sociedade civil organizada exercer acompanhamento no controle 

desses recursos. Em seguida, o Secretário Vitor Amorim de Angelo se despediu de 

todos e passou a palavra ao Conselheiro Titular da Sedu, André Melotti Rocha, que  

prosseguiu com a pauta. 2. Eleição de Presidente e Vice-Presidente: Por motivo de 

força maior, a Conselheira Titular da Amunes Ana Izabel Malacarne de Oliveira, 

precisou se retirar da reunião e o Suplente Luciano Miranda Salgado a representou 

durante o processo eleitoral. A Conselheira Titular da SEP, Marina Miranda Marques, 

assinou o Termo de Posse e não participou da reunião por estar em licença 

maternidade e, foi representada pela Conselheira Suplente Josiane Tonacio Andrade 

Lascola. O Conselheiro André Melotti Rocha assumiu a reunião e começou com 

chamada dos conselheiros. A Conselheira Cleonara Maria Schwartz pediu ao 

Conselheiro André Melotti Rocha que, se possível, primeiro realizasse a chamada com 

as câmeras abertas para visualização de todos os conselheiros titulares e suplentes, 

dada a magnitude e importância do Conselho e o espírito democrático. O Conselheiro 

André Melotti Rocha manifestou sua concordância e disse que, sem quórum, não teria 

eleição e, logo em seguida, se apresentou e começou a chamada nominalmente por 

segmento de todos os titulares. Verificado o quórum, as eleições seguiram conforme 

o regimento interno do conselho anterior: os candidatos, por livre e espontânea 

manifestação, colocam seus nomes à disposição, o mais votado entre eles é eleito o 

Presidente e o segundo mais votado, Vice-Presidente. O Conselheiro André Melotti 

abriu um adendo e colocou que, caso os candidatos não tivessem cinquenta por cento 

dos votos válidos, teria o segundo turno de votação. A Conselheira Cleonara Maria 

Schwartz perguntou se essa condição consta no regimento interno e o Conselheiro 

André Melotti Rocha informou que não, sendo estipulada essa regra para garantir que, 

caso tiver mais de três candidatos, tal regra serviria para garantir que o eleito tivesse 
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a maioria absoluta dos votos. A Conselheira Cleonara Maria Schwartz fez um pedido 

especial aos Conselheiros André Melotti Rocha, Eduardo Borchardt e a secretária 

Dulcimara Comerio, que estiveram conduzindo o processo eleitoral, e disse que era 

importante falar da magnitude do conselho e da disponibilidade dos conselheiros 

eleitos exercerem a Presidência e titularidade no conselho, das reuniões ordinárias 

mensais e, por vezes, algumas extraordinárias. O Conselheiro André Melotti Rocha 

disse que o conselho foi bastante empoderado na nova legislação do Fundeb e que, 

a grosso modo, é a última palavra executiva de aprovação das contas do poder 

estadual e que, após a posse, analisariam as contas mensais do Fundeb. O 

Conselheiro André Melotti Rocha informou da realização de uma capacitação básica 

sobre o Fundeb e que, para a Sedu, esse é um ano de aprendizados e desafios devido 

a existência de novas regras – regras essas que ainda não foram consolidadas – a 

respeito da execução do novo Fundeb e que a participação dos conselheiros será de 

grande valia. O Conselheiro Rodrigo da Fonseca Agapito perguntou sobre a 

atualização do Regimento Interno e o Conselheiro André respondeu que o assunto 

deverá ser tratado assim que eleitos o Presidente e o Vice-Presidente. O Conselheiro 

José Roberto Martins de Aguiar perguntou quais os impedimentos existentes no 

processo eleitoral e o Conselheiro André Melotti Rocha informou que a legislação 

vetou todos os representantes do Poder Executivo, tais como Sedu, Sefaz e SEP. 

Feitos todos os esclarecimentos necessários, manifestaram interesse na candidatura 

os Conselheiros Rodrigo da Fonseca Agapito, Izolina Marcia Lamas Silva e José 

Roberto Martins Aguiar. Os três fizeram um breve relato dos motivos que levaram ao 

pleito. Em seguida, abriram as câmeras os conselheiros titulares e os suplentes em 

substituição aos titulares, e elegeram como Presidenta a Conselheira Izolina Marcia 

Lamas Silva, com treze votos. Ocorreu empate no cômputo de votos dos outros dois 

candidatos, com dois votos cada, e o Conselheiro André Melotti Rocha propôs uma 

nova votação para Vice-Presidente. Como não houve objeção, foi realizada nova 

votação, e foi eleito como Vice-Presidente o Conselheiro Rodrigo da Fonseca 

Agapito, com quinze votos. Em seguida, a Presidenta eleita Izolina Marcia Lamas 

Silva fez seu discurso de agradecimento pela confiança a todos que a escolheram e 

disse que o primeiro passo será a formação de conselheiros e, logo após, revisão do 

Regimento Interno do Conselho, para adequação a nova legislação do Fundeb. O 

Conselheiro André Melotti Rocha, antes do término da reunião, a fim de facilitar o 

planejamento do colegiado, referendou a última quarta-feira do mês, às dez horas, 

como data para as reuniões do conselho. A Conselheira Cleonara Maria Schwartz 

pediu a manutenção desse dia e horário, pois às terças-feiras não poderá participar 
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por conflito de agendas do Conselho Estadual de Educação. O Conselheiro Jurandir 

Domiciano disse que, pela manhã nas quartas-feiras, inviabilizaria a participação dele 

e da Conselheira Suplente, Maria de Fátima Oliveira Santos. A Conselheira Cleonara 

Maria Schwartz lembrou que o Regimento Interno previu que os conselheiros em 

horário de trabalho na hora da reunião são amparados com o abono das faltas e pediu 

a Presidenta Izolina Marcia Lamas Silva o envio de uma comunicação oficial aos 

empregadores dos conselheiros do Fundeb que tenham algum impedimento de 

horário na última quarta-feira do mês. O Conselheiro Rodrigo da Fonseca Agapito 

parabenizou a Conselheira Izolina Marcia Lamas Silva pela Presidência do Conselho 

e ao Conselheiro José Roberto M. Aguiar por ter colocado seu nome à disposição, e 

sugeriu que as alterações no regimento interno sejam individuais e discutidas numa 

reunião específica. O Conselheiro Rodrigo da Fonseca Agapito solicitou que as 

prestações de contas chegassem com antecedência de uma semana antes da 

reunião. A Conselheira Cleonara Maria Schwartz solicitou que a capacitação de 

Conselheiros fosse obrigatória para todos os conselheiros titulares. A Conselheira 

Acácia Gleci do Amaral Teixeira parabenizou o Conselheiro André Melotti Rocha e a 

secretária Dulcimara Comerio pela condução objetiva da reunião e desejou à 

Presidenta Izolina Marcia Lamas Silva uma boa gestão no Conselho. O Conselheiro 

Luciano Miranda Salgado parabenizou aos novos eleitos e ao Conselheiro José 

Roberto M. Aguiar por ter colocado seu nome à disposição no debate democrático, 

disse que a Amunes está à disposição da Diretoria eleita assim como aos demais 

conselheiros. Pediu que a capacitação proposta se estendesse a todos os Conselhos 

Municipais, para demonstrar aos conselheiros dos setenta e oito municípios capixabas 

a importância do controle social, da realização de um debate contínuo sobre a 

qualidade da educação e da valorização dos profissionais da educação e desejou 

muito sucesso a Presidenta Izolina Marcia Lamas Silva e ao Vice-Presidente Rodrigo 

da Fonseca Agapito. E, por nada mais haver a tratar, foi encerrada esta reunião às 

onze horas e dez minutos, sendo que a presente ata, após leitura e aprovação, 

receberá as assinaturas eletrônicas dos conselheiros que estiveram presentes.  

Vitória, 15 de junho de 2021. 
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ASSINATURAS (27)
Documento original assinado eletronicamente, conforme MP 2200-2/2001, art. 10, § 2º, por:

ANDRE MELOTTI ROCHA
GERENTE QCE-03
SEDU - GEPLAN

assinado em 18/06/2021 16:13:03 -03:00

EDUARDO BORCHARDT
SUPLENTE (CONSELHO ESTADUAL DE ACOMPANHAMENTO DO

FUNDEB)
SEDU - SEDU

assinado em 22/06/2021 09:29:35 -03:00

ELLEN BOTELHO MARTINS
CONSULTOR DO TESOURO ESTADUAL

SEFAZ - SEFAZ
assinado em 21/06/2021 08:41:58 -03:00

ANDERSON PEIXOTO JARDIM
CONSULTOR DO TESOURO ESTADUAL

SEFAZ - GEPOF
assinado em 21/06/2021 11:20:43 -03:00

JOSIANE TONACIO ANDRADE LASCOLA
ASSESSOR ESPECIAL NIVEL I - QCE-04

SEP - GEPROR
assinado em 21/06/2021 08:34:56 -03:00

IZOLINA MARCIA LAMAS SILVA
CONSELHEIRO

SEDU - CEE
assinado em 21/06/2021 09:28:42 -03:00

ACACIA GLECI DO AMARAL TEIXEIRA
CONSELHEIRO

SEDU - CEE
assinado em 22/06/2021 21:47:01 -03:00

CLEONARA MARIA SCHWARTZ
CONSELHEIRO

SEDU - CEE
assinado em 21/06/2021 08:26:54 -03:00

AUGUSTA MARIA BICALHO
CONSELHEIRO

SEDU - CEE
assinado em 28/06/2021 11:18:18 -03:00

JOSE ROBERTO MARTINS AGUIAR
PROFESSOR B

SEDU - 10065505767
assinado em 23/06/2021 08:41:49 -03:00

RODRIGO DA FONSECA AGAPITO
PROFESSOR B
SEDU - SREBSF

assinado em 18/06/2021 20:33:05 -03:00

EDILEUZA CARRICO
PROFESSOR B - DT
SEDU - 10065506909

assinado em 18/06/2021 22:10:48 -03:00

ADRIANA VITORIANO BARBOSA
PROFESSOR B - DT
SEDU - 10065506909

assinado em 23/06/2021 13:11:59 -03:00

JURANDIR DOMICIANO
PROFESSOR B

SEDU - 10065500244
assinado em 18/06/2021 20:39:37 -03:00

DIEGO KRENTZ
CIDADÃO

assinado em 22/06/2021 09:26:01 -03:00

ANA IZABEL MALACARNE DE OLIVEIRA
CIDADÃO

assinado em 21/06/2021 09:55:20 -03:00

LUCIANO MIRANDA SALGADO
CIDADÃO

assinado em 22/06/2021 16:31:50 -03:00

CARLOS RICARDO BALBINO
CIDADÃO

assinado em 21/06/2021 11:29:52 -03:00

DANIELLY FELIX DA S AREAL
CIDADÃO

assinado em 18/06/2021 15:56:46 -03:00

LEDIANE OGGIONI DARIO ROCON
CIDADÃO

assinado em 23/06/2021 08:37:12 -03:00

MARIA SOLEDADE MAZZINGHY
CIDADÃO

assinado em 22/06/2021 06:41:01 -03:00

AISSA LARISSA DE OLIVEIRA LIMA
CIDADÃO

assinado em 23/06/2021 16:20:53 -03:00

EDSON LUIS DE SOUZA JACINTO JUNIOR
CIDADÃO

assinado em 21/06/2021 14:59:15 -03:00

CLAUDIA MOURA DE SANT ANNA CARVALHO DE
OLIVEIRA
CIDADÃO

assinado em 20/06/2021 16:46:40 -03:00

MARIA LUIZA DADALTO
CIDADÃO

assinado em 18/06/2021 17:01:13 -03:00

VITOR ALEXANDRE TEIXEIRA DE SOUZA
CIDADÃO

assinado em 20/06/2021 21:50:35 -03:00

SANDRA REGINA FERREIRA DOS SANTOS
PROFESSOR P - DT
SEDU - 10065506368

assinado em 23/06/2021 10:51:58 -03:00

INFORMAÇÕES DO DOCUMENTO
Documento capturado em 28/06/2021 14:22:15 (HORÁRIO DE BRASÍLIA - UTC-3)
por DULCIMARA COMERIO (FUNCAO GRATIFICADA DE ASSESSORIA FGA-II - SEDU - GS)
Valor Legal: ORIGINAL | Natureza: DOCUMENTO NATO-DIGITAL

A disponibilidade do documento pode ser conferida pelo link: https://e-docs.es.gov.br/d/2021-X0R7S5
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